



Mi Universidad

Nombre del Alumno: Ángel David Martínez Guzmán

*Nombre del Tema: Edad Media y Creación de la Primeras Escuelas de
Medicina Veterinaria*

Parcial: 2

Nombre de la Materia: Introducción a la Historia de la Medicina Veterinaria y Zootecnia

Nombre del profesor: Gonzalo Rodriguez Rodriguez

Nombre de la Licenciatura: Medicina Veterinaria y Zootecnia

Cuatrimestre: 1A

EDAD MEDIA Y CREACIÓN DE LAS PRIMERAS ESCUELAS DE MEDICINA VETERINARIA

LA MEDICINA VETERINARIA EN LA EDAD MEDIA

En la Edad Media, el conocimiento grecolatino se perdió en Europa tras la caída del Imperio Romano. Los textos clásicos, preservados en traducciones árabes y persas, no fueron accesibles hasta siglos después. La ciencia fue reemplazada por supersticiones, reliquias para tratar enfermedades en humanos y animales. Este período también vio una fuga de cerebros debido a las políticas de Justiniano, lo que llevó a que médicos y maestros emigraran por oportunidades.

·Hasta el comienzo del siglo XV no empezaron las obras sobre Veterinaria a ser publicadas en edición es impresas
·En el siglo IX se introduce el herrado de los caballos y aparece el oficio de «herrador», en el que a través de la práctica se adquirirá un conocimiento empírico sobre la prevención y el tratamiento de las enfermedades del casco del caballo

EL OSCURANTISMO Y SU IMPACTO EN LA MEDICINA VETERINARIA

El oscurantismo es la práctica de impedir la difusión del conocimiento, históricamente con dos sentidos: la restricción del acceso a la información y un estilo deliberadamente vago. Surgió en el siglo XVI, cuando se satirizó la quema de libros no cristianos en la obra Episto Obscurorum Virorum. Durante la Ilustración, el término se usó para criticar a conservadores religiosos que oponían el progreso del conocimiento.

·En el siglo XVIII, filósofos de la Ilustración utilizaron el término oscurantismo para referirse a los enemigos conservadores, especialmente los religiosos, del progreso de la Ilustración y su concepto de difusión liberal del conocimiento.
·Friedrich Nietzsche dijo: «El elemento esencial en el negro arte del oscurantismo no es que quiera oscurecer la comprensión individual, sino que quiere ennegrecer nuestra imagen del mundo, y oscurecer nuestra idea de la existencia».

EL RENACIMIENTO Y EL DESARROLLO DE LAS CIENCIAS VETERINARIAS.

Desde el Renacimiento (1500-1700), la Medicina Veterinaria avanzó junto con la ciencia, impulsada por la imprenta y el microscopio. Girolamo Fracastoro identificó el contagio por contacto o aire, proponiendo la separación de los enfermos. Anatomistas como Vesalius y Eustaquio desarrollaron la Patología. Obras clave sobre enfermedades animales, como las de Ruini y Benivieni, destacaron.

·En el siglo XVIII, las epizootias llevaron a gobiernos a recurrir a médicos famosos, aunque los tratamientos basados en teorías antiguas no fueron efectivos. Se optó por el sacrificio de animales, reduciendo las epidemias.
·En Francia, el Consejo de Estado del Rey expidió diversos decretos, en 1746, 1774 y 1775, en los que se ordena la declaración obligatoria de las enfermedades, el marcado de los animales, y se legisla sobre transporte y comercio de animales y productos pecuarios.

CLAUDIO BOURGELAT Y LA FUNDACIÓN DE LAS PRIMERAS ESCUELAS DE MEDICINA VETERINARIA

Durante el siglo XVIII, grandes plagas ganaderas llevaron al rey Luis XV de Francia a fundar en 1761 la primera escuela veterinaria en Lyon, impulsada por Claude Bourgelat, quien desarrolló la medicina veterinaria como ciencia. La escuela aceptó estudiantes de toda Europa, lo que impulsó la creación de más escuelas en el continente. Aunque Luis XV es recordado por otros aspectos, su apoyo a la educación veterinaria fue clave.

·En 1740, como un reconocimiento a su formación y amplia cultura, Bourgelat es nombrado, “Caballerizo del Rey y director de la Escuela de Equitación de Lyon”.
·En el año de 1765 los estudiantes con 4 años de estudio consecutivos, aprobados por los profesores de la escuela, reciben el diploma firmado por el rey que les permite ejercer la medicina veterinaria y la profesión de herrador

LAS PRIMERAS ESCUELAS DE MEDICINA VETERINARIA EN EL MUNDO

En 1752, Bourgelat fue nombrado miembro de la Academia de Ciencias de París y colaboró con Diderot y d'Alembert en la Enciclopedia, redactando cerca de 250 artículos sobre caballos y herrería. Su trabajo le permitió conectar con figuras como Malesherbes y Voltaire. La primera escuela de medicina veterinaria en América fue fundada en México en 1853, como parte del Colegio Nacional de Agricultura y luego se transformó en la Escuela Nacional de Agricultura y Veterinaria.

·La segunda escuela de veterinaria en instituirse en América fue la de Guelph, Ontario Veterinary College, Canadá, en 1862; posteriormente, durante 1868, en la Universidad de Cornell se ofreció el primer curso de medicina veterinaria.
·En 1888, nació la Facultad de Ciencias Pecuarias y Medicina Veterinaria de la Universidad de Chile. En 1902

MEDICINA VETERINARIA EN ESPAÑA

El 1 de enero de 1912, se fundó el Colegio Oficial Veterinario de Cantabria con 15 veterinarios presentes y otros 14 apoyando por carta o telegrama. Esta institución buscaba organizar el ejercicio profesional, fomentar el desarrollo cultural y promover la solidaridad. La inspección veterinaria en España tiene antecedentes en la época musulmana y fue consolidada en el siglo XIX, cuando se establecieron regulaciones pioneras sobre la inspección de carnes y la prevención de epidemias, como la triquinosis, en mataderos.

El Ayuntamiento de Madrid, el 10 de marzo de 1.840, fue el primero de España y, posiblemente, de Europa, en disponer que fueran los veterinarios, en las personas de Dr. Antonio Santos y Dr. Francisco Huertas